

Agora sur le télé-travail les 15 et 22 janvier 2021 par l'ACI-28 : mode d'emploi

Parmi les agoras suggérées, le télétravail nous est apparu un sujet de société qui touche aujourd'hui de nombreuses personnes des milieux indépendants, soit directement dans leur travail aussi bien dans le monde de l'entreprise, de l'enseignement ou encore de la santé, soit indirectement dans le travail de leurs proches notamment de leurs enfants.

Nous avons choisi d'organiser ces échanges sur le télétravail (Le travail entre la cuisine et le salon) en soirée distancielle, vu les consignes sanitaires, via la plateforme zoom durant deux rencontres de 2 heures.

Une première pour évoquer ces sujets à partir de témoignages et une semaine plus tard pour plus de temps d'échanges et des perspectives d'avenir

Préparation

<u>Un premier flyer d'invitation</u>, adressé principalement pour large diffusion aux membres de l'ACI, à nos mouvements frères, à chaque paroisse du diocèse, à la communication du diocèse pour mise sur son site, proposait de s'inscrire par mail pour y participer. Devant seulement 8 réponses, nous avons renvoyé à J-7 un nouveau flyer en donnant cette fois le lien pour se connecter et en élargissant encore plus nos invitations à tous nos contacts.

<u>La préparation</u> de l'équipe de territoire a consisté à :

Réaliser une dizaine d'<u>interviews de 2 à 6 minutes</u> de personnes parmi nos relations, hors ACI sauf deux, en télétravail,

En choisissant divers postes de travail : salariés cadre et non cadre, manager, médecin, chefs d'entreprise, cadre dirigeant de grande entreprise,

À partir d'une grille de questions convenues ensemble.

Un film de 34 mn a été réalisé en mélangeant ces témoignages pour décrire, après la présentation des intervenants. :

Leur télétravail avant le confinement,

Lorsque la crise arrive,

Les avantages et inconvénients ressentis par chacun.

En parallèle, nous avons réalisé un PowerPoint pour :

Avant le visionnage du film, planter le décor (objets de la maison au bureau, objets du bureau à la maison, quelques chiffres sur le télétravail),

Expliquer pourquoi avoir organisé ces agoras,

Présenter la démarche ACI. Ces « slides » ont permis d'illustrer une prise de parole de quelques minutes d'une part sur les enjeux de ces soirées, à savoir rejoindre dans leur vie les personnes qui nous entourent et ensemble chercher à améliorer le monde auquel nous appartenons ceci dans une dynamique collective.

Nous avons souhaité dans cette recherche inviter des personnes qui ne sont pas forcément en ACI ou dont l'Église est éloignée.

D'autre part présentation de ce qu'est l'ACI, *Action Catholique des milieux Indépendants* : milieux repérés sur des critères culturels, économiques, sociaux, d'initiative et de responsabilité.

Première rencontre

Présentation de la rencontre

Présentation du PowerPoint avec slides pour donner le plan de la soirée, les consignes, Planter le décor avec des images, des stats, l'ACI ...

Projection du film

Au milieu et à la fin des séquences du film, échanges entre tous les participants avec questions posées à plusieurs interviewés présents.

Par précaution des questions avaient été préparées au sein de l'équipe de territoire.

Quelques mots de conclusion, à partir du film et des échanges :

C'est le manque de relationnel qui a été le plus souvent évoqué.

Avec l'autonomie des salariés c'est une perte de la subordination côté dirigeant. Nouvelle façon de manager.

C'est une mutation du monde du travail, et en fait de la société. Le sens du travail dans sa vie, de l'entreprise est revisité

<u>Annonce de la prochaine rencontre</u> pour aller plus loin dans la réflexion, y compris en sous-groupe. Des questions :

Mutation imposée ?

Quelle marge de manœuvre pour défendre nos valeurs ?

Comment créer un nouvel univers ?

Que cherchons-nous à défendre en premier ?

Une prière à Saint-Joseph pour clore cette rencontre

Seconde rencontre, une semaine plus tard,

Présentation de la rencontre

Réalisation d'un nouveau PowerPoint pour donner le plan de la soirée, les consignes,

Rappel de

La dynamique de l'ACI,

Les questions évoquées la 1ere fois

Les enjeux de la soirée,

Retour rapide sur les 10 interview de la semaine précédente, 2-3 lignes par intervenant pour rappeler le contexte.

Présentation d'éléments de comparaison, avantages et inconvénients du télétravail pour :

Les salariés

L'entreprise,

Projection de la fin du film :

Le télé-travail après ?

Perspectives pour l'avenir.

Mise en sous-groupe pour échanger avec ces questions :

L'avenir du télétravail

Qu'est-ce qu'on peut retenir des interviews ?

Qu'est ce qui est fait pour être au plus proche de l'homme?

Un rapporteur de chaque groupe est choisi.

Retour des sous-groupes :

Partage des points frappants et de ce qui est fait pour être au plus proche de l'homme. Report de ces retours directement sur les slides pour que chacun puisse visualiser les retours

Proposition de points de vigilance et de facteurs de réussite

Conclusion et Prière

Comme à chacune de nos rencontres ACI, il est demandé à chacun d'exprimer

Avec quoi je repars ce soir ?

Temps de prière à Notre-Dame du travail